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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANCHO: SEIS AÑOS DE PAZ Y PROGRESO 
En su último informe, Francisco Domínguez Servién planteó replicar en todo el país el modelo queretano de 
desarrollo, unidad y paz social, además de destacar que en sus 6 años de gobierno el saldo es tranquilidad y 
progreso. (DQ principal) 
 
N: SOMOS ORGULLO DE MÉXICO 
Han sido tiempos dolorosos, difı́ciles. Esta pandemia nos definió ante la historia y ante nosotros mismos. Su gran 
lección es la empatı́a como deber social, juntos trabajamos para contener los efectos siguiendo dos principios: 
“máxima anticipación” y “cero improvisación”. Lo anterior fue señalado por el gobernador Francisco Domínguez 
Servién, durante su sexto informe de gobierno. (N principal) 
 
AM: ESTADO SE DIRIGE AL PORVENIR: ‘PANCHO’ 
La vía queretana es la que cree en el estudio, en el trabajo, en el esfuerzo para construir cada día un mejor porvenir 
con bienestar, afirmó el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, al rendir su sexto informe de 
Gobierno. (AM principal) 
 
PA: SEÑALA PALOMA PENDIENTES 
Acusando que les limitaron su tiempo para fijar su postura partidista ante el sexto y último informe del 
gobernador Francisco Domínguez Servién, la coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso, Paloma Arce 
Islas, acusó que el proyecto del transporte Movil Qrobús concebido e impulsado por Francisco Domínguez fracasó. 
Y es que a pesar de ser una de sus principales banderas a lo largo de su administración, a decir de la Legisladora  el 
grueso de la población queretana padece hoy un transporte ineficiente, con rutas mal planeadas, sin suficientes 
unidades, caro y de mala calidad “con conductores de unidades que se quejan por las condiciones de trabajo con 
las que laboran y donde claramente nunca se entendió la importancia de trabajar en la planeación de un transporte 
masivo para el estado, no se pueden aceptar aumentos bajo las condiciones con las que hoy se ofrece este servicio 
y recordarles que hoy siguen pagando los adultos mayores, las personas con discapacidad y los estudiantes”. (PA 
principal) 
 
EUQ: EXISTE BIENESTAR A TRAVÉS DE LA VÍA QUERETANA: DOMÍNGUEZ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que en Querétaro, “se enarbola una ruta distinta a la que 
propone el gobierno federal”, pero pese a ello, es posible entenderse con el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. (EUQ principal) 
 
CQRO: LA VÍA QUERETANA: CAMINO AL PORVENIR CON BIENESTAR: GOBERNADOR 
La vía queretana es el camino hacia el porvenir con bienestar; es una alternativa, una opción y actitud ante la vida; 
es, en suma, la que cree en el estudio, en el trabajo, en el esfuerzo para construir cada día un mejor porvenir, dijo el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, luego de entregar su sexto Informe de Gobierno al poder Legislativo. 
(CQRO principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
ES LA VÍA QUERETANA UNA RUTA HACIA EL PORVENIR CON BIENESTAR: FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
La vía queretana es la que cree en el estudio, en el trabajo, en el esfuerzo para construir cada día un mejor porvenir 
con bienestar, afirmó el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, al rendir su Sexto Informe de 
Gobierno. Querétaro atrajo 207 proyectos de inversión privada en los últimos seis años, que representan capitales 
por 87,941 millones de pesos y 53,394 empleos. Como parte de la atracción de estos proyectos se enlista haber 
recibido a 13 misiones comerciales, realizar 72 agendas de inversión y 12 giras internacionales, destacó el 
gobernador Francisco Domínguez Servién al emitir su sexto y último informe de actividades, en sesión solemne de 
Pleno de la LIX Legislatura de Querétaro. Dentro de las obras concretadas destaca la participación de la industria 
automotriz, ramo en el que se materializaron 82 proyectos (39.6% del total), aportando inversiones por 32,000 
millones de pesos (36.4%) y la conformación de 21,566 empleos (40.4% del total). (EE, EU, EX, LJ, MIL, R, LARA, 
EHDM, LACRO, 24H, CAPMEX, REIN, IMA, LSR, QM) 
 
DESTACA GOAN ORDEN FINANCIERO EN QUERÉTARO 
La Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (GOAN) aseguró que Querétaro es ejemplo de pujanza, 
seguridad y orden financiero. Destacó que durante su Sexto Informe de Gobierno, el mandatario Francisco 
Domínguez Servién afirmó que dejará una entidad con finanzas sanas, en la que se vive con tranquilidad y 
crecimiento. “Querétaro es una de las dos únicas entidades del país con deuda cero bancaria. No dejaremos 
cuentas sin pagar”, resaltó el gobernador. (EHDM, MVS, CR) 
 
PULCRITUD, DIVINO TESORO 
2. Pulcritud, divino tesoro. El sexto informe de Francisco Domínguez, gobernador de Querétaro, es un compendio 
de buenos modelos. Por ello se le vio sonriente este fin de semana. Jorge Herrera, coordinador de la bancada del 
Verde, respondió a la rendición de cuentas, en nombre del Congreso estatal: “Querétaro es una tierra de gente que 
promete y cumple, y usted, gobernador, ha cumplido, prueba de ello es que, de acuerdo con todas las encuestas, los 
queretanos en su mayoría aprueban y reconocen su trabajo y el de su equipo”. Consolidación, adecuado manejo de 
los recursos, transparencia y trabajo permanente, son algunos de los rubros destacados. Estabilidad y gobernanza 
al más alto nivel. ¿Qué sigue? Ya. La presidencia del PAN. (EX) 
 
MENSAJES EN EL INFORME DE DOMÍNGUEZ SERVIÉN 
El que presentó ayer su sexto y último informe como gobernador de Querétaro fue Francisco Domínguez, quien, 
nos comentan, dio cuenta de un dato relevante: su entidad es una de las dos del país que cerrará administración 
con una deuda bancaria de cero, tras haberla recibido hace seis años en mil 114 millones de pesos. El mandatario 
estatal panista entregará además, según estableció, una administración sin deudas con proveedores y con un dato 
positivo para quien habrá de sucederlo —el también panista Mauricio Kuri—: ninguna observación pendiente de 
solventar de la Auditoría Superior de la Federación ni de la Secretaría de la Función Pública federal. En su mensaje, 
Domínguez Servién se refirió a su gobierno como “la vía queretana”, que, definió, cree en la empresa, en la 
propiedad privada, en la libertad y el Estado de derecho y en la mano firme del estado para cumplir la ley y que 
trascendió la tentación de reinventarlo todo. (LARA) 
 
RINDE FRANCISCO DOMÍNGUEZ SU 6TO INFORME DE GOBIERNO 
En sesión de pleno de la Legislatura del Estado, el gobernador Francisco Domínguez Servién, entregó su sexto 
informe de gobierno. En su mensaje destacó los avances en seguridad, infraestructura, cultura, salud, bienestar 
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social y finanzas sanas. El recinto del congreso, expresó que su administración financió el desarrollo del estado 
controlando el gasto, sin detener obras y acciones y sin contratar deuda pública ni subir impuestos. Mencionó que 
Querétaro es el único estado con “cero observaciones” pendientes de solventar, por parte de la Auditoría Superior 
de la Federación y de la Secretaría de la Función Pública del gobierno federal. (ESSJR 4, N 4, AM 1, 4 y 5, M, IN, 
ADN, LDH, ALQRO)  
 
IMPULSAR LA VÍA QUERETANA A TODO MÉXICO: DOMÍNGUEZ SERVIÉN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, señaló que existe una vía hacia el porvenir con bienestar: la vía 
queretana. Durante el mensaje con motivo de la entrega de su sexto informe de gobierno en la sesión de pleno de la 
Legislatura del Estado, el mandatario mencionó que la vía queretana no sólo es una vía, es una alternativa, una 
opción y es también una actitud ante la vida. (DQ 5, N 4, AM 1, 4 y 5, M, IN, ADN)  
 
QUERÉTARO AVANZÓ EN TEMAS DE TRANSPORTE: FDS 
Por Daniela Montes  
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que en seis años tuvieron grandes avances en cuanto al 
transporte público y a la infraestructura vial, entre los logros que mencionó en su último Informe de Gobierno 
resaltó la estrategia “Conectando Querétaro” ası́ como la construcción y operación de cuatro ejes de transporte: 
Constitución de 1917, Avenida de la Luz, Menchaca y Pie de la Cuesta. (N 4) 
 
NO HAY METAS ACABADAS EN SEGURIDAD Y JUSTICIA: FDS 
Por Jahaira Lara  
No hay metas acabadas en materia de seguridad y justicia, reconoció el gobernador Francisco Domínguez Servién, 
quien destacó que el estado de Querétaro no se mantiene ajeno a la realidad que se vive en el paı́s, ni insensibles al 
dolor de las vıćtimas del delito. Durante su sexto informe de gobierno, destacó el aumento de cuatro a 13, el 
número de centros de coordinación de emergencias y policı́as por llamadas al 911, mismos que se encuentran 
conectados al Centro de Información y Análisis para la Seguridad que inició funciones en 2018. (N 4) 
 
ÚLTIMO INFORME CON AFORO REDUCIDO Y SANA DISTANCIA 
Desde las primeras horas del domingo, corporaciones policiacas iniciaron la implementación de un dispositivo 
especial de seguridad y vialidad en las inmediaciones del Congreso del Estado de Querétaro; donde cerca del 
mediodı́a, el gobernador Francisco Domínguez Servién, presentó su último informe de gobierno, ante los 
legisladores locales, gobernadores, funcionarios estatales y municipales, empresarios y académicos. (N 5) 
 
GUARDAN MINUTO DE SILENCIO EN CONGRESO POR FALLECIDOS POR COVID 19  
Durante el informe de Gobierno, el mandatario Francisco Domínguez Servién, realizó un reconocimiento al 
personal médico que ha atendido las personas  contagiadas por Covid 19 en esta pandemia.  Además, en la sede de 
la legislatura donde rinde su informe se guardó minuto de silencio por 5 mil queretanos y queretanas que han 
fallecido por esta causa.  “Han sido momentos dolorosos, difíciles. Su gran lección es la empatía a nivel social”. (AM 
3, Q, ELQNO)  
 
AGRADECE PANCHO DOMÍNGUEZ A AMLO QUE HAYA HABIDO ENTENDIMIENTO PESE A DIFERENCIAS 
Por Miriam Vega  
Francisco Domínguez Servién, en su Sexto Informe de Gobierno, extendió un agradecimiento al presidente AMLO, 
pese a todas las diferencias que se suscitaron durante su administración, mismas que dejaron en evidencia que es 
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posible entenderse. “…la democracia se nutre con visiones diferentes, eso no nos convierte en enemigos ni 
adversarios solo somos mexicanos expresando alternativas para un México mejor… por eso agradezco al 
presidente de la República todas las herencias que tuvo con Querétaro y en especial con un servidor” expresó el 
gobernador, Pancho Domínguez. (CI) 
 
PIDIÓ PANCHO DOMÍNGUEZ A QUERETANOS CERRAR FILAS  
El Gobernador Francisco Domínguez Servién, rindió su último informe de actividades, donde pidió a los 
queretanos cerrar filas ante el entorno que se vive y pidió a los candidatos electos a que estén a la altura de la 
demanda de los electores. “ Las y los queretanos volvieron a ser ejemplo nacional. Salieron desde muy temprano a 
emitir su voto de manera responsable y pacífica. Lo hicieron con la convicción de que la libertad que no se ejerce, 
se pierde. Los votos no solo se cuentan: también se leen”. (Q)  
 
DESCAFEINADO EN MEDIO DE LA PANDEMIA Y CON UN MENSAJE POLÍTICO NACIONAL FUE EL ÚLTIMO 
INFORME DEL GOBERNADOR DOMÍNGUEZ 
Con una Legislatura llena de invitados especiales y funcionarios de Gobierno, el Sexto Informe se llenó de pleitesías 
y sin oposición que se hiciera presente ante los resultados que se dejaron de tener en materia de: Seguridad, 
Transporte Público, Movilidad e Infraestructura. Las calles aledañas fueron cerradas por policías de las tres 
dependencias quienes únicamente dieron acceso controlado a invitados especiales, funcionarios de Gobierno y 
diputados. (EXQRO)  
 
FELIZ CUMPLEAÑOS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, celebró el pasado miércoles 11 de agosto su cumpleaños número 55, 
y aunque en esta ocasión no hubo festejo como tal, las felicitaciones a través de sus diversas redes sociales sí se 
hicieron llegar. (N 1VS) 
 
GOBIERNO DE PANCHO HA SIDO CONGRUENTE 
Por Karen Munguía  
El modelo de justicia Cosmos, finiquito de la deuda estatal y la construcción de obras de infraestructura fueron 
algunos de los logros de Francisco Domínguez Servién como gobernador del estado de Querétaro, destacó Jorge 
Herrera, diputado presidente de la LIX Legislatura local. Al dar respuesta al informe que rindió Francisco 
Domínguez Servién, el legislador subrayó que este sexto informe es testimonio de la congruencia entre la palabra 
empeñada y las acciones realizadas durante seis años. Asimismo, señaló que si bien en su administración se 
tomaron decisiones difíciles en el marco de la pandemia por Covid-19 estado fueron oportunas, lo que permitió 
que Querétaro siga de pie. (DQ 6) 
 
HOY, QUERÉTARO ES UN REFERENTE NACIONAL EN CRECIMIENTO Y DESARROLLO ECONÓMICO: ELSA 
MÉNDEZ 
Posicionamiento de la diputada independiente Elsa Méndez, con motivo del Sexto Informe de Gobierno del Titular 
del Poder Ejecutivo del Estado, Francisco Domínguez Servién. El día de hoy, tengo el honor de hacer el uso de la 
palabra en esta tribuna en el marco de Sexto Informe de gobierno de nuestro Gobernador, Francisco Domínguez 
Servién a quien reconozco la gran labor que ha realizado durante estos seis años a favor de nuestro querido estado 
de Querétaro. (DQ 6, N 8, LDH)  
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QUERÉTARO, DE LAS ENTIDADES CON MEJOR INFRAESTRUCTURA Y DESARROLLO: PAN 
José González, coordinador del grupo legislativo del PAN, declaró que en 6 años Querétaro logró convertirse en 
una de las entidades con mejor infraestructura y mayor desarrollo. La declaración con motivo del último informe 
del gobernador Francisco Domínguez Servién. Prueba del crecimiento es que después de 57 años Querétaro cuenta 
con un nuevo hospital general, dotado de tecnología de punta y servicios en alta especialidad. (Q, ELQNO, ADN, 
LDH)  
 
QUERÉTARO ES MUCHO MEJOR QUE EL DE HACE SEIS AÑOS: PAN 
Por Daniela Montes  
El representante de la bancada del PAN en la LIX Legislatura, diputado José González, destacó que el partido está 
convencido de las buenas cuentas que presenta el gobernador Francisco Domínguez Servién en su último informe 
de gobierno, entre las acciones que dan cuenta de ello enfatizó la construcción del Nuevo Hospital General, el 
modelo de seguridad COSMOS, el impulso al turismo y la inversión histórica extranjera en el estado. (N 7) 
 
PANCHO ES REFERENTE NACIONAL DE PROGRESO Y CRECIMIENTO, DICE SU PARTIDO TRAS INFORME 
Frente a un contexto adverso, en el cual la crisis económica y sanitaria por COVID-19 y las nuevas políticas 
públicas de austeridad implementadas por el gobierno federal que redujeron el presupuesto a programas del 
campo, salud y seguridad para los estados, Querétaro salió adelante y demostró que con un manejo responsable de 
sus finanzas, estrategia y buena planeación se pueden dar resultados en beneficio de las y los queretanos. “En el 
PAN Querétaro reconocemos los logros, la energía, la empatía y el empuje que el gobernador Francisco Domínguez 
Servién ha puesto en cada proyecto desde el día uno de su gobierno. Pancho cierra un sexenio sin deuda pública, 
con un nuevo Hospital General, sin observaciones ante la Auditoría Superior de la Federación y con un gobierno 
transparente, deja un Querétaro sano y fuerte”, resaltó Agustín Dorantes, presidente del PAN estatal. (CI, ADN)  
 
RECIBIÓ LA LIX LEGISLATURA EL SEXTO INFORME DE PANCHO DOMÍNGUEZ 
Respuesta del Presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura, Diputado Jorge Herrera, al Informe del Estado 
General que Guarda la Administración Pública en la entidad, correspondiente al Sexto Año de Ejercicio 
Constitucional del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro A nombre de la Quincuagésima Novena Legislatura 
recibo como un ejercicio democrático y de rendición de cuentas el informe del estado que guarda la administración 
pública estatal. (LDH)  
 
QUERÉTARO SIGUE DE PIE A UN AÑO DEL COVID-19: JORGE HERRERA 
Por Patricia López  
El presidente de la Mesa Directiva de la LIV Legislatura Local, Jorge Herrera, reconoció las decisiones del gobierno 
de Francisco Domínguez Servién al frente de la administración estatal, que llevaron a Querétaro a seguir de pie a 
un año de la crisis por el virus SARS-CoV2 y que mantienen a la entidad como el mejor lugar para vivir. Al 
responder el sexto informe de gobierno, destacó el respeto entre los tres poderes de gobierno de Querétaro y 
puntualizó que no es necesario vincularse con la confrontación ni el conflicto, porque en una sociedad democrática 
se deben reconocer los éxitos de unos y otros. (ELQNO) 
 
QUERÉTARO ES UNA TIERRA DE GENTE QUE PROMETE Y CUMPLE: JORGE HERRERA MARTÍNEZ 
Posicionamiento del diputado Jorge Herrera, coordinador de la Fracción Legislativa del Partido Verde Ecologista 
de México, con motivo del Sexto Informe de Gobierno del Titular del Poder Ejecutivo del Estado, Francisco 
Domínguez Servién. (LDH)  
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GOBIERNO ESTATAL HIZO DE QUERÉTARO EL MEJOR LUGAR PARA VIVIR  
Por Janet López  
Jorge Herrera, diputado presidente de la Mesa Directiva de la 59 Legislatura local, declaró que desde la 59 
Legislatura local se apoyó al poder ejecutivo estatal en todas aquellas acciones necesarias para fortalecer a 
Querétaro, esto con respeto al equilibrio y separación de los poderes. El mayor reto, se convirtió la pandemia, 
declaró al reconocer el manejo que a la problemática generó el gobierno estatal. (Q) 
 
DIPUTADOS FIJAN POSTURA SOBRE LA ADMINISTRACIÓN DEL EJECUTIVO ESTATAL 
Por Francisco Velázquez  
En sesión solemne de pleno, los diputados de las siete fuerzas políticas de la 59 Legislatura del estado de 
Querétaro -antes del sexto Informe de Gobierno del Ejecutivo estatal, Francisco Domínguez Servién-, fijaron sus 
posturas sobre el trabajo de la actual administración. La diputada independiente Elsa Méndez sostuvo que la 
entidad es un referente nacional en crecimiento y desarrollo económicos, seguridad pública y salud. La 
coordinadora de QI, Concepción Herrera, mencionó que el último año de gobierno, inmerso en la crisis sanitaria 
por Covid-19, implicó un reto superado que coloca a la administración como un referente nacional e internacional 
en gobernanza. Ricardo Caballero, coordinador del PES, hizo un llamado a las fuerzas políticas de la entidad, a los 
futuros gobernantes y a los representantes de la sociedad a redoblar esfuerzos para que se transformen en 
políticas públicas en favor de los queretanos. Tras puntualizar que no se puede claudicar frente a los retos que 
tiene el estado, la coordinadora del PRI, Karina Careaga, invitó a las próximas autoridades a formar un gobierno 
incluyente y efectivo. La coordinadora de Morena, Paloma Arce, señaló que un gobierno debe tener mano firme 
ante los verdaderos delitos y apertura ante las voces que los cuestionan. (...) El coordinador del PAN, José González, 
manifestó que, sin duda, hay temas que atender, porque la demanda de servicios públicos ha crecido y sigue 
creciendo; sin embargo, sostuvo, el Querétaro de hoy es mucho mejor que el de hace seis años. (CQRO 1 y 10) 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ ENTREGA UN “QUERÉTARO MEJOR QUE EL QUE RECIBIÓ”: CANACINTRA 
El presidente de la Canacintra, Jorge Rivadeneira, señaló que el gobernador Francisco Domínguez Servién, 
“gobernó bien” y entregando un “Querétaro mejor que el que recibió”.  “Lo que se le pide a los gobernantes es que 
gobiernen bien y él ha gobernado bien”, aseveró. Las finanzas del Gobierno del Estado en la actual administración 
han sido “excelentes” y sanas, dijo, pues el estado no tiene deuda. (CQRO 1 y 10, ADN)  
 
MI RECONOCIMIENTO INSTITUCIONAL AL TITULAR DEL PODER EJECUTIVO ESTATAL: CONNIE HERRERA 
Posicionamiento de la diputada Connie Herrera, coordinadora de la Fracción Legislativa del Partido QI, con motivo 
del Sexto Informe de Gobierno del Titular del Poder Ejecutivo del Estado, Francisco Domínguez Servién Nos damos 
cita para escuchar el sexto informe que guarda la administración pública estatal, que ante esta Legislatura rinde un 
queretano ejemplar, Francisco Domínguez Servién, gobernador constitucional del Estado de Querétaro. Mi 
reconocimiento institucional al titular del Poder Ejecutivo estatal por su compromiso cumplido. (LDH)  
 
ES MOMENTO DE HACER A UN LADO NUESTRAS DIFERENCIAS Y TRABAJAR CORDIALMENTE: KARINA 
CAREAGA 
Posicionamiento de la diputada Karina Careaga, coordinadora del Grupo Legislativo del PRI, con motivo del Sexto 
Informe de Gobierno del Titular del Poder Ejecutivo del Estado, Francisco Domínguez Servién. La base de cualquier 
Estado de Derecho son sus instituciones. El cumplimiento irrestricto a los postulados de la Constitución y ahora 
también a los Tratados Internacionales protectores de los derechos humanos, son el punto de partida para una 
sociedad más pacífica y organizada. (LDH)  
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RECONOCE PRI EL TRABAJO DEL GOBIERNO EN EL ÚLTIMO SEXENIO 
Por Daniela Montes 
En el marco del Sexto Informe de Gobierno de Francisco Domínguez Servién, la representante del PRI en la LIX 
Legislatura, Karina Careaga, reconoció el trabajo del gobernador y su equipo durante este sexenio, aunque también 
resaltó que quedan algunos temas pendientes como el transporte, el combate a la violencia contra la mujer y el 
acceso al agua. (N 8) 
 
RECONOCE LETY RUBIO TRABAJO DE FDS 
La diputada local, Leticia Rubio, reconoció al gobernador Francisco Domínguez Servién en su sexto informe de 
gobierno, comentando que ha sido muy importante su trabajo para Querétaro. “Reconozco el trabajo de Francisco 
Domínguez Servién, gracias gobernador por hacer equipo con nuestros municipios”. Expresó. (VI)  
 
DESTACA CMIC CERCANÍA DEL GOBERNADOR FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
Por Ana Alvarado 
A seis años del mandato del gobernador Francisco Domínguez Servién, la CMIC en Querétaro, reconoce que 
siempre hubo apertura para participar en los proyectos de infraestructura de la administración estatal. En 
entrevista, A� lvaro Ugalde lı́der de la CMIC en Querétaro destacó en Francisco Domínguez Servién a un polı́tico de 
buenos resultados, excelente gestión y cercanı́a, y que esperan que siga activo en pro de los proyectos del paıś. (N 
6) 
 
PIDEN CONTINUIDAD EN PROYECTOS 
Alejandro Ugalde espera consolidar proyectos ganaderos para los próximos seis años en el Gobierno de Mauricio 
Kuri. (AM P.3) 
  

MUNICIPIOS 
 
ÚLTIMO INFORME DE GOBIERNO DE ELVIA MONTES, EL 20 DE AGOSTO 
Por Andy Martinez  
El próximo 20 de agosto, a las seis de la tarde, llevará a cabo su tercer y último informe de gobierno la presidenta 
municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes.  En el marco de una sesión solemne de cabildo con los regidores del 
ayuntamiento. En ese sentido, adelantó que este evento se realizará en el Jardín «Julián Velázquez» con un máximo 
de 100 invitados para guardar la sana distancia. (Q) 
 
ALCALDESA MARINA PONCE ENTREGA TERCER INFORME DE GOBIERNO  
La alcaldesa de Landa de Matamoros, Marina Ponce, entregó su tercer informe de gobierno con el que cierra el 
ciclo de tres años al frente de la presidencia municipal de dicha entidad, la alcaldesa destacó la forma en la cual se 
ha trabajado por los habitantes, la cual la llena de orgullo pues a su parecer son inminentes los resultados en 
materia de obras públicas, salud y seguridad. (VI)  
 
ALCALDE JUAN CARLOS LINARES RINDE SU TERCER INFORME DE GOBIERNO 
El alcalde de Peñamiller, Juan Carlos Linares, rindió ante Cabildo su tercer informe ede gobierno, en el cual, 
recordó el trabajo que su administración ha realizado en materia de seguridad, infraestructura y salud, además de 
destacar el trabajo colaborativo con las distintas órdenes de gobierno. (VI)  
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
El abrumador voto por la continuidad que su partido obtuvo en Querétaro será el trampolín del proyecto nacional 
que ayer mismo destapó Francisco Domínguez, al dar cerrojazo político a su sexenio. Sin evitar una postura crítica 
ante el Gobierno federal, “la peor escasez que puede enfrentar el país sería la de no tener alternativas”, pero 
también dejando la mano tendida para un eventual diálogo constructivo, el gobernador habló ayer desde el 
liderazgo de las buenas cuentas, la estabilidad y una arrolladora victoria electoral que serán sus principales cartas 
para buscar la dirigencia nacional del PAN, con todo y las desventajas que ya le impuso por precaución su principal 
contendiente, el actual presidente Marko Cortés. Domínguez advirtió que el 6 de junio la población votó aquí de 
manera contundente por la continuidad en lo que bautizó “la vía queretana” y que representa, dijo, la ruta hacia el 
porvenir con bienestar. “Los invito a que contagiemos de este entusiasmo a todo el país. Un México mejor es 
posible, claramente enarbolamos una ruta distinta a la que propone el Gobierno federal”, dijo mirando al Zócalo. 
En la recta final de su administración, que políticamente ya concluyó, aunque en lo legal sea hasta el último día de 
septiembre, Domínguez Servién desempeñará agenda nacional en busca de alianzas y votos que equilibren sus 
posibilidades dentro del partido blanquiazul. CONOCIDOS. En esa lucha por la dirigencia del Partido Acción 
Nacional, a Francisco Domínguez le renacerá un viejo rival queretano: Ricardo Anaya, que ya ocupó esa posición y 
que por simple competencia de espacios y tiempos, pero también por una larga historia de choques personales, 
seguro que moverá todo en contra de su paisano. YA COMENZÓ 2024. Y hablando de competencias dentro del 
PAN, pero a nivel local, ya comenzaron las patadas e intrigas por la candidatura al Senado del 2024: en una esquina 
el panchista Luis Bernardo Nava, que ganó ampliamente en la capital, y en la otra el anayista Roberto Sosa 
Pichardo, quien aplastó y puso récord nacional de “maraquiza” en Corregidora. Los alcaldes panistas ya se ven de 
reojo, con recelo y desconfianza, y han tenido reuniones de estrategia con sus respectivos equipos sin otro tema 
que el 2024. Nava o Sosa, impulsados por grupos distantes, podrían equivocarse si se creen los dueños de esa 
aspiración, pues falta ver el juego político del gobernador entrante, que tendrá mano para decidir esa postulación y 
si Pancho Domínguez sube o baja dentro del PAN. Falta mucho. ACUERDOS. Una vez que se confirme la inclusión 
de Agustín Dorantes en el gabinete de Mauricio Kuri, el diputado electo y actual alcalde de San Juan del Río, 
Guillermo Vega, anayista de hueso muy azul, encabezará la lista de probables para la dirigencia estatal del PAN que 
quedará vacante. RUINAS. Eso quedó del PRI en San Juan del Río. Los principales personajes locales salieron de 
sus filas y uno de ellos es la ex alcaldesa Jacaranda López, quien el viernes sorprendió con su presencia en el 
informe del panista Guillermo Vega, dejando claro que del tricolor ya ni el recuerdo guarda. No se le descarta para 
retomar la actividad política, pero ahora con otros colores. MUJERES. En los preparativos del nuevo gabinete de 
Roberto Sosa en Corregidora está crear una Secretaría más, pues el Instituto Municipal de la Mujer elevará su 
rango a partir del 1 de octubre y será la Secretaría de la Mujer. El cambio es parte del compromiso del alcalde con 
la paridad de género. Van 50% a la conformación del nuevo gabinete. PRIVADO. Como un seguro integrante del 
equipo de Mauricio Kuri apunten a Carlos Herrerías, quien sería el próximo secretario privado. Ha sido muy 
cercano al gobernador electo desde su paso por el municipio de Corregidora y muy activo en la recién concluida 
campaña electoral. PASIFLORINO. El que dio el regidor priista Juan José Ruiz Rodríguez en la sesión solemne de 
cabildo donde entregó su Tercer Informe de Gobierno el alcalde Luis Nava. Declaró tener coronavirus, pero ya 
después aclaró “tener” coronavirus como todas las personas que han sufrido las consecuencias de la pandemia y 
porque al igual que muchos sufrió pérdidas de personas cercanas debido a esa enfermedad. Al regidor no se le 
quita lo bromista ni lo impuntual: como es su costumbre llegó corriendo a las sesiones celebradas ese día, la 
ordinaria y la solemne, pero también llegó tarde a todas las del trienio, incluidas las virtuales. (DQ) 
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LOS HIJOS DE LA CORNETA 
SALUD Y EDUCACIÓN ANTE EL ESCENARIO B. Entramos al escenario “B”, después del dictamen del Comité 
Técnico de Salud que consideró los indicadores de los últimos dıás en nuestra entidad para anteponer la salud y el 
bienestar de las familias queretanas. Esa es la instrucción del gobernador como responsable de las polı́ticas 
públicas en el estado de Querétaro, pero queda la duda de saber qué podrá pasar en los próximos meses, 
especialmente con la educación y con el desarrollo económico. No hay que olvidar que las autoridades educativas a 
nivel federal han señalado que el próximo 30 de agosto, los niños de educación básica de escuelas públicas y 
privadas, deberán regresar a clases “llueve, truene o relampaguee”. El tema es que ya han comenzado a surgir 
algunas voces en las redes para señalar dos cosas. La primera es que los padres de familia deberán firmar una 
carta de responsabilidad para el regreso a clases de sus hijos. De tal suerte que los responsables de que algún 
contagio pudiera ocurrir de alguna manera, serán los padres de familia y no ası́ las escuelas o las autoridades 
educativas y menos las federales y, por supuesto, mucho menos el presidente de la república. Toda la 
responsabilidad recaerá en los padres de familia. La segunda es con los empresarios locales porque ante el 
escenario “B”, las disposiciones que ya se habı́an definido frente a la sociedad, no se podrán echar atrás tan 
fácilmente y eso está generando una situación de incertidumbre o de incredulidad entre los generadores de 
empleo. Sea lo que sea, lo cierto es que en el escenario “B” las autoridades estatales y municipales tendrán que 
estar muy al pendiente de que no les vaya a salir el “chirrión por el palito” porque eso serı́a muy desafortunado 
para la sociedad. Ası́ que a trabajar y a estudiar con todas las medidas de protección para que no nos tengamos que 
arrepentir en un futuro inmediato. PANCHO DOMÍNGUEZ, POLÍTICO CON LOS PIES EN LA TIERRA. En el marco 
del sexto informe de gobierno, el gobernador del estado se mostró sensible a lo que significan los temas de familia. 
Agradeció a su esposa, a la señora Karina Castro de Domı́nguez y a sus hijos Andrea y Francisco por acompañarlo 
en estos seis años de gobierno. “Por las horas que les debo”; “espero que encuentren en mı́ el ejemplo de que la 
vida debe vivirse con pasión y a plenitud” que lo llevó a la emoción nunca antes vista en el jefe del ejecutivo. Un 
hombre que se ha distinguido por su fortaleza social y polı́tica pero que dejó ver su sentido humano y de 
agradecimiento ante lo más importante que tenemos los seres humanos como es la familia. Agradeció también a su 
señora madre y a su padre y dijo: “Gracias a mi madre por acompañarme todos estos años. Gracias a mi padre por 
su formación: recia, firme. Me moldeo, para superar todos los retos de mi vida. Espero que donde estés, estés 
contento, acaso orgulloso de tu hijo”. Expresiones de agradecimiento que se reconocen a un hombre de bien, que 
ha cumplido y que junto con su equipo logró una transformación fundamental para Querétaro del que se siente 
orgulloso de la tierra que lo vio nacer. PACHO Y SU RELACIÓN CON AMLO. Reconoció el gobernador del estado, 
Francisco Domı́nguez, en el marco de su sexto y último informe de gobierno que claramente enarbola una ruta 
DISTINTA a la que propone el gobierno federal como una situación que puede generar desarrollo en nuestro paıś 
porque, dijo, “nada más lamentable que un pensamiento único. La democracia se nutre por las visiones diferentes. 
Eso no nos convierte en enemigos. Ni siquiera en adversarios. Somos, simplemente, mexicanos que amamos y 
queremos un futuro mejor”. De esta manera, Pancho planteó la necesidad de que haya alternativas y agradeció al 
presidente... RENDICIÓN DE CUENTAS Y LLAMADO A LA CONCORDIA. Y es que Francisco Domı́nguez Servién dio 
cuenta de una administración que desde el principio se fijó como meta hacer de las y los queretanos el centro de 
todas las acciones públicas, principalmente para abatir la desigualdad económica y que cada habitante del estado 
de Querétaro tenga igualdad de circunstancias para su desarrollo personal y el de sus familias. El gobernador 
Francisco Domıńguez, quien mencionó que es el cargo que ha sido “el más grande honor de mi vida”, dio cuenta a 
lo largo de 40 cuartillas del manejo responsable de la pandemia, el manejo responsable de las finanzas hasta 
heredar deuda cero bancaria a su sucesor y que cada peso invertido fuera a dar a las obras y programas 
verdaderamente necesarios para acortar esa brecha de desigualdad. El mandatario se dio tiempo para hacer un 
nuevo llamado a la concordia nacional, agradecer el presidente Andrés Manuel López Obrador por las deferencias 
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que tuvo hacia Querétaro y hacia su persona como mandatario de la entidad, y hacer un sentido homenaje a las 5 
mil 30 queretanos que hasta el momento han perdido la vida frente al COVID-19, que incluyó un minuto de 
silencio; además de un reconocimiento al personal médico que hace su mejor esfuerzo y a los integrantes del 
Comité Técnico para la Atención del COVID-19. Pancho rindió cuenta del estado que guarda la entidad en materia 
de salud, seguridad, economı́a, educación, justicia, empleo, deporte, arte y cultura. Desglosó las obras en cada uno 
de esos renglones que demuestran un avance sustancial en seis años de gestión. Ante otros mandatarios como 
Carlos Mendoza Davis, de Baja California Sur y Diego Sinhue Rodrıǵuez Vallejo, de Guanajuato ası́ como Mauricio 
Kuri González, gobernador electo del Estado de Querétaro, Francisco Domı́nguez remarcó que Querétaro es lo 
mejor de México, orgullo del paı́s donde la adversidad no nos dobla y los desafı́os no nos atemorizan. INFORMES 
SIN DESPEDIDAS Y CAMBIOS DE CACHUCHA. Con el informe del Gobernador Francisco Domı́nguez, se cierra el 
ciclo de rendición de cuentas a los ciudadanos por parte de las autoridades municipales salientes. Generalmente, 
en el último año, dependiendo de los resultados de la elección, es el formato de los informes de gobierno. Sin duda, 
para el caso de esta administración 2015-2021, el contexto es festivo y muy aplaudido. Y es que en décadas, ningún 
gobernador habı́a entregado el poder, no solo a su partido, sino a la persona que él querı́a, en este caso a Mauricio 
Kuri. En dı́as pasados se registraron de forma más destacada los informes de Roberto Sosa, quien ha sido calificado 
constantemente como uno de los mejores Presidentes Municipales del Paı́s; el de Luis Bernardo Nava de la Capital, 
que también alcanzó su reelección y el de Guillermo Vega de San Juan del Rı́o, quien se reeligió como presidente 
municipal hace 3 años y ahora ganó con contundencia la elección para regresar como diputado local a la LX 
Legislatura del Estado. Si bien, algunos repiten, otros solo saltan a nuevos cargos, como Rosendo Anaya, que viene 
de ser dos veces presidente en Amealco, y ahora regresa igualmente a la LX Legislatura con quienes fueron sus 
compañeros en la 57. Por lo que se ve, hay informes, pero no despedidas, y se denota una continuidad en estilos y 
formas de gobernar. Si bien el gobernador Pancho Domı́nguez, no continuará en Querétaro, sus exigencias y 
declaraciones a los medios de comunicación respecto de las cuestiones que atañen al Comité Ejecutivo Nacional del 
PAN, nos hablan de que seguirá y continuará en la polıt́ica, es decir, que al término de su gobierno en octubre, no 
se retirará. Y bien hace, toda vez, que es el único referente nacional en su partido con resultados exitosos. Por lo 
demás, se ve que todos o casi todos seguirán en posiciones y cargos, nada más que con diferentes cachuchas; 
porque si bien en campaña, el Gobernador electo dijo que nadie repetirı́a, pues en alguna manera es cierto, porque 
no seguirán en el mismo espacio, pero si ejerciendo un nuevo encargo, bajo el modelo de “cambios de cachuchas”, 
pero con los mismos actores polı́ticos. Es decir, todo igual, pero diferente. TERTULIA. Las y los tertulianos, 
convinieron en sus reuniones de media semana informarse del mensaje del Gobernador Domı́nguez en su VI y 
último informe. Si bien habı́a tema internacionales como el sismo de pueblo hermano de Haitı́ y el regreso a clases 
acordando de manera poco responsable en su organización y posibles consecuencias en materia de salud, se 
decidió sólo abordar lo de Querétaro. Un Gobernante que dio más resultados de lo que al inicio de su mandato se 
esperaba, que fue de menos a más y que termina con números de aceptación arriba de la media nacional, con 
importante obra pública, con resultados polı́tico-electorales favorables a su corriente partidista. Destaca el dejar 
cero deuda, o sea pagar la que encontró y su mensaje de la Vı́a Queretana como método para asegurar la vida 
democrática a nivel Nacional. Los tertulianos se preguntaban, si quiso decir que serı́a lo más probable que un 
Queretano sea el abanderado por el PAN o solo aportarı́an y vigiları́an el método con el que ganaron una buena 
parte de los cargos en competencia en el proceso electoral del 6 de Junio pasado. De lo pendiente ya lo habıá 
adelantado el tema del transporte público no avanzó lo que él hubiera querido por las condiciones en que recibió 
ese problema y el aumento de la pobreza como Estado, comparte ese rubro con el Gobierno Federal, porque fue 
justo la nueva polıt́ica social de la 4T del 2018 al 2020 pasó al 6 lugar al aumentar del 25.4 al 31.3 % según el 
reporte del Coneval... Ası́ las cosas se convoca para el siguiente... (N) 
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ASTERISCOS 
PATY VALLE COMPARTE EXPERIENCIA EN REDES. A siete días de iniciar las actividades de los Juegos 
Paralímpicos de Tokyo 2020 programadas a partir del 23 de agosto, la nadadora queretana Paty Valle no deja de 
compartir los pormenores de la travesía, que para ella significa su séptima participación en la justa internacional 
desde 1996. A través de sus redes sociales, la también regidora del ayuntamiento de Corregidora comparte fotos 
de su camino a tierras niponas, donde los filtros sanitarios son la diferencia de los ciclos olímpicos anteriores. EN 
SIETE MUNICIPIOS, PRIMERA DOSIS PARA POBLACIÓN DE 18 A 29 AÑOS ESTA SEMANA. En siete de los 11 
municipios queretanos donde se aplica la Jornada de Vacunación contra la COVID-19 de la Brigada Correcaminos 
se enfocan a la población de 18 a 29 años, una de las que presenta más casos de contagios positivos en los últimos 
días. En Tequisquiapan, Querétaro, Corregidora, Cadereyta, El Marqués, Ezequiel Montes Landa de Matamoros, se 
aplicará esta semana la primera dosis a este grupo poblacional, por lo que la asistencia de los jóvenes es 
importante para reducir efectos de la tercera ola de contagios que se vive actualmente. EN CORREGIDORA, 
REESTRUCTURAN LÍNEA DE MOVIVAN. Uno de los programas más importantes para la Administración 
municipal de Corregidora, el servicio de transporte gratuito Movivan, no deja de renovarse y adecuarse conforme a 
las necesidades de los ciudadanos. Ahora, la ruta 4 fue reestructurada para cubrir desde Tec Milenio hasta la 
colonia Vista Hermosa en beneficio de mujeres y menores de 12 años para agilizar sus traslados. (AM) 
 
TRANSPORTE PÚBLICO Y POBREZA ENSOMBRECEN INFORME DE FDS 
Por Carlo Aguilar 
La revisión 25/2021 del Tribunal Colegiado en Materias Administrativa y de Trabajo del Vigésimo Segundo 
Circuito señala como inconstitucional el aumento a la tarifa del transporte público en Querétaro autorizado en 
2018. Junto con este documento jurídico, cifras del último informe elaborado por el Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo (Coneval), que muestran aumento de la pobreza en Querétaro entre 2018 y 
2020, ensombrecen el sexto informe del gobernador Francisco Domínguez Servién. El documento del Tribunal 
Colegiado en Materias Administrativa y de Trabajo pondera la falta de estudio socioeconómico para “justificar” el 
aumento a la tarifa, por lo que otorga la razón jurídica al abogado César Tarello Leal, quien desde 2018 comenzó la 
lucha contra el aumento a la tarifa del transporte público en Querétaro. Recordar que a partir de que Francisco 
Domínguez Servién fue declarado gobernador electo (junio 2015), la tarifa de transporte público aumentó dos 
ocasiones: antes de que tomara protesta en octubre y el 21 de diciembre de 2018.  El Tribunal señala en la 
resolución al amparo interpuesto, que la autorización del aumento a la tarifa del transporte “(…) transgrede el 
derecho fundamental de legalidad” contemplado en el artículo 16 de la Constitución Política federal, “porque el 
estudio técnico que se requiere para determinar la tarifa, no cumple con el requisito consistente en incluir un 
estudio socioeconómico de la población usuaria del servicio, toda vez que si bien contiene un apartado 
denominado “10.- ESTUDIO SOCIOECONÓMICO. Conclusiones”, no establece quién lo hizo, qué metodología utilizó, 
qué encuestas se practicaron y a qué universo, de dónde se obtuvieron los datos y quién los validó”. Así de 
contundente es el contenido de las páginas 12 y 13 del documento. En resumen: la tarifa del transporte público 
que han pagado miles de usuarios diariamente desde 2019 es inconstitucional. El gobierno del PAN y las 
autoridades no respetan la ley. En contraparte, la calidad del servicio, la frecuencia con que pasan las unidades que 
utilizan miles de habitantes y la problemática no han mejorado. Ni siquiera pese a la pandemia por Covid-19 y las 
necesidades de salud pública en este contexto. El Tribunal Colegiado en Materias Administrativa y de Trabajo del 
Vigésimo Segundo Circuito le ‘enmienda la plana’ y exhibe a la Secretaria del Juzgado Quinto de Distrito de Amparo 
y Juicios Federales del Estado de Querétaro, que el 12 de noviembre de 2020 resolvió a favor de las autoridades de 
Querétaro y dijo no acreditar “interés legítimo” del quejoso como usuario del transporte público. Además del 
perjuicio causado por la tarifa del transporte, las cifras que trae el último informe del Coneval evidencian el 
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aumento de 4.9% de la pobreza en Querétaro durante el periodo 2018-2020, la segunda parte del sexenio de 
Domínguez Servién. Pero no solo el incremento, sino además Querétaro ocupa la nada honrosa sexta posición en 
los estados con mayor incremento de la pobreza (6 de 32) en el periodo. De acuerdo con un análisis que hizo la 
periodista Jovana Espinosa Orta, de “Presencia Universitaria”, el porcentaje de la población en situación de 
pobreza pasó de 26.4% al 31.3% en solo dos años, con más de 145 mil “nuevos pobres” en Querétaro, según las 
cifras y el documento del Coneval. Aunque el porcentaje de población en “pobreza extrema” solamente creció 
1.2%, estas cifras por sí mismas bastarían para evitar discursos triunfalistas hoy domingo 15 de agosto, ante el 
pleno de la LIX Legislatura. La problemática no resuelta del transporte público, el aumento inconstitucional a la 
tarifa y el incremento a la pobreza ensombrecen el último informe de gobierno de Francisco Domínguez Servién.  
(EUQ) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
FESTIVAL. Llegó a su fin el Festival Maxei, que en la conmemoración del 490 aniversario de la fundación de la 
ciudad, difundió arte y cultura en más de 170 eventos, muchos de ellos en forma digital y otros hı́bridos, pero 
todos de alta calidad. (N) 
 
ÚLTIMO INFORME 
Se veía lejano y se cumplió. El trecho de seis años recorrido por el gobernador Francisco Domínguez y su gabinete, 
llega a su fin, se apostó todo en su contra desde la campaña, se le juzgó y condenó y aguantó vara, como se dice de 
común, y llega al fin de su sexenio con muy buenos resultados. Buscarle chichis a las culebras es fácil cuando no se 
tiene responsabilidad, inclusive hay quienes se especializan en ello y venden al mejor postor sus servicios y lo 
mismo han servido a la llamada “mafia del poder” que la autodenominada izquierda y la mal llamada cuarta 
transformación, pero los resultados están, son medibles, cuantificables y aún dentro de la gravedad de la 
pandemia, el estado cierra con deuda cero, con obra y con paz social y laboral, con inversión extranjera, educación, 
salud, trabajo y tan es así, tan tangible es, que por eso el 6 de junio el estado se pronunció 2:1 en la elección, 
porque el queretano no se fue con el canto de las promesas, teniendo las realidades a la vista. El sexenio de Pancho 
está por expirar, ya estamos en la cuenta regresiva y aún así hay demasiado trabajo, el cambio de escenario de A a 
B y las restricciones; el retorno a las escuelas, la tercera ola del COVID-19 y la variante Delta, nuevamente con el 
riesgo de saturar los hospitales, de frenar la economía que apenas se iba emparejando tras las severas medidas. El 
sexto informe de Francisco Domínguez, llega en momentos cruciales, con las amenazas del crimen organizado que 
sigue tocando la puerta en nuestra fronteras; con la amenaza de un recrudecimiento de la pandemia y noticias de 
que en la CDMX el Hospital Infantil está saturado por menores de COVID que en Florida surgió un foco de contagios 
por los niños que regresaron a las aulas. Hace seis años Pancho propuso poner en el centro de toda la acción 
pública a los seres humanos. Cerra la brecha entre las zonas más prosperas y las más necesitadas. Y vivimos en un 
estado que conserva su tranquilidad, aunque sí pasen cosas; con crecimiento, y que se ha sostenido como un 
ejemplo nacional. En evidente que hay problemas que tenemos pendientes, que hay asuntos impostergables, como 
el transporte público, una de las primeras medidas que anunció el gobernador Francisco Domínguez al asumir el 
poder, que se avanzó en mucho, que Alejandro López Franco sostuvo contra viento y marea que aún hay mucho 
por hacer y mejorar. Falta un trecho para entregar la estafeta, pero Francisco Domínguez sabe de esto y puntea en 
el país como uno de los gobernadores mejor calificados, en Querétaro tiene un nivel de aceptación más alto que el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y eso puede acreditarse a tener un estado mayoritariamente 
panista, pero también que al final de su sexenio llega con las mejores calificaciones. Ayer se cumplió con el 
protocolo, de acuerdo a los tiempos, pero aún falta para el cambio de poderes mes y medio y en este lapso, el 
trabajo no le faltará, porque es un sexenio que se llevó, de punta a punta. (N) 
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OCASO EN EL PODER 
Con la rendición del último informe de Gobierno de Francisco Domínguez Servién, prácticamente ha cerrado su 
Administración estatal para dar paso a la venidera, encabezada por Mauricio Kuri González. En términos prácticos 
faltará poco más de un mes para que 'Pancho' deje el cargo, pero en términos políticos ayer cedió la estafeta a Kuri. 
Varios mensajes entrelíneas ha dejado el gobernador saliente, en el que destaca la voluntad popular para continuar 
por la ruta hacia la consolidación de un proyecto político, económico y social que se ha gestado en Querétaro. Otro 
mensaje importante fue en el que llama a quienes fueron electos por el voto popular a estar a la altura de las 
expectativas de la sociedad. Ciertamente, el PAN, partido del gobernador saliente y el entrante, refrendó con 
amplia mayoría una afinidad por su proyecto. El mensaje parece estar orientado a no bajar la guardia y consolidar 
un proyecto para la sociedad queretana. Asimismo, llamó la atención el llamado a cerrar filas y a la unidad, 
tendiendo puentes a nivel nacional para consolidar la democracia. La ruta para el gobernador 'Pancho' Domínguez 
parece estar trazada hacia la dirigencia nacional del PAN, por la que aún se especula que contenderá; no obstante, 
aún falta por ver la capacidad de convocatoria entre los militantes y también los proyectos que se presentarán 
como opciones para encabezar dicho partido. 'Pancho' seguirá dando de qué hablar en los próximos meses. 
Manténgase informado a través de nuestros canales de WhatsApp y Telegram; además, puede consultar todo el 
acontecer local, nacional e internacional en el renovado sitio web amqueretaro.com. No baje la guardia ante la 
COVID-19. Disfrute la lectura. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
MORENISTAS TAMBIÉN COBIJAN A PANCHO. Ayer en este espacio decíamos que el gobernador Francisco 
Domínguez partiría plaza este domingo como un buen torero durante la presentación de su Sexto Informe. Y fue lo 
que sucedió. Además de ser el último evento importante que encabezará, y de estar arropado por sus “huestes”, los 
diputados panistas, Pancho mostró músculo al contar con la presencia del gobernador electo Mauricio Kuri, pero 
además sucedió algo que no se esperaba ver: los morenistas, encabezados por Mauricio Ruiz, Fabiola Larrondo y 
Paloma Arce, lo cobijaron y hasta se tomaron la foto del recuerdo. Pancho deja en el camino a un gran número de 
aliados. KURI MOSTRÓ BAJO PERFIL EN EL SEXTO INFORME. Pese a que es el político con más bonos en este 
momento, producto de su contundente triunfo electoral el pasado 6 de junio, nos cuentan que ayer el gobernador 
electo, Mauricio Kuri, se mantuvo con bajo perfil, pues no le robó cámara al actual gobernador Francisco 
Domínguez, quien estuvo en la sede de la Legislatura para presentar su Sexto Informe. Kuri no desairó la invitación 
de asistir a este evento, pero lo hizo cuidando las formas y haciendo a un lado cualquier tipo de protagonismo. Don 
Mauricio sabe que desde el 1 de octubre será la figura política más importante del estado y mientras esa fecha 
llega, nos cuentan dará la pauta para que Pancho se despida a tambor batiente. (EUQ 2) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera  
INTELIGENCIA PATRIMONIAL. Aunque muchos malogrados analistas y desinformadores han hecho de todo por 
ensuciar  la reunión que sostuvo el gobernador electo Mauricio Kuri con el titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto , lo cierto es que hay que destacar la altura de miras del 
primero y la generosidad política del segundo ,ambas virtudes, escazas en la actual clase política , entre 4 paredes 
se gestó  lo que será sin duda el aporte más importante del “Kurismo” a la transparencia y combate a la corrupción 
en el estado; Querétaro contará en la administración 2021-2027 ,con una  Unidad de Inteligencia  Patrimonial qué 
tentativamente, estaría adscrita a la contraloría estatal,  y se encargará de cuidar las manos de los que manejan 
recursos públicos, porque no es que se sospeche de alguien,  pero hay que desconfiar de todos. Mauricio sigue 
generando altas expectativas rumbo al 1º de octubre y no son las clásicas de fin de sexenio, esas qué van dirigidas 
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a la conservación de la nómina, no es así, se respira un estilo diferente de hacer política y construir gobierno. Se 
siente la muleta educada en ruedos nacionales del diestro queretano. DE NAVA. Luis Nava, ha sido muy cauteloso 
en cuanto a la revelación de nombres de próximos integrantes de su gabinete con miras a su segundo mandato al 
frente de la capital queretana, lo cual, es entendible ¿Qué necesidad de adelantar vísperas y poner en riesgo la 
gobernabilidad? Sin embargo, el hermetismo y discreción de Nava , pretende ser aprovechado  por uno que otro 
ansioso , que ante la situación y sintiendo el rechazo general de los equipos en conformación, “anda de apuntado” y 
  hasta ofreciendo grados a incautos mandos medios de la policía municipal que en el “canto de las sirenas” arman 
sendos huateques para celebrar los “asensos de saliva” rezándole a un tal “Bailón”, quizá ,por aquello de “El que no 
conoce a Dios a cualquier piedra se le hinca” pero le cuento y tómelo con las reservas del caso;  fuentes muy 
cercanas  a una oficina ubicada en la esquina de Marina Nacional y Circuito interior , aseguran a este mal 
intencionado columnista , que todos los mandos policiales de zonas metropolitanas estarán palomeados desde allá, 
por aquello del control de confianza , es el caso, que el que pretende “cambiar de liana”,  tiene como diría Xavier 
López “Chabelo”, una espantosa X, así que cada día es más lejana la posibilidad de verlo en cualquier lado  y todo 
quedaría en un burdo rumor. CAMBIOS EN LAS ESTRUCTURAS FEDERALES. Se vienen movimientos en las 
representaciones del gobierno federal en el estado, esto ante los nulos resultados a tres años de gobierno; la 
guadaña empezará por la Secretaría del Bienestar y la limpia será bajo la supervisión de Santiago Nieto, quien 
buscará a través de la nómina, construir estructura alterna al partido, pues lo que hay no sirve para nada y no 
garantiza más competitividad para el 2024 que la mostrada en la pasada elección y confirmada en la encuesta.  Lo 
que sí, en esta restructuración  habrá que poner especial atención en cuantos “amigos de Santiago”  comenzarán a 
pulular en el estado, de esos  que dejando volar su imaginación impulsada por pulsiones protagónicas de ego  y  el 
ayuno de ubre pública, se venderán como próximos delegados , bajo la narrativa épica de  que en  el  jardín de 
niños compartieron el Frutsi  y los Cázares , además de que   su  madre limpió los mocos del titular de la UIF a la 
salida; ante esto, Joaquín de La Lama, representante de la Secretaría de Gobernación, y hombre de todas las 
confianzas ,   tendrá que ser los ojos y oídos de Nieto Castillo , para evitar que cínicos y sofistas  saquen ventaja 
alegando  cercanía con Olga Sánchez  Cordero, padrinazgo de Santiago y fraternidad con la Tía Tatis  y se 
agandallen alguna posición como ya lo hicieron  con la aviaduría , no perdón, con la sub dirección de recursos 
presupuestales  y les apesten el proyecto con su ímpetu de “político grande”. DESDE LA TIERRA DE LAS 
PALOMAS. Luego de que los índices de adicciones según los que saben, están por las nubes en aquel municipio , 
Roberto Cabrera Valencia , está gestando un ambicioso proyecto para su prevención y combate , por lo que ya tiene 
a expertos en el tema trabajando a marchas  forzadas  para entrarle al  problema desde el primero de octubre , 
pues dice que ahí no se debe perder más tiempo, claro , la ambición de Roberto es sacar a San Juan del letargo , 
pues a pesar de ser un municipio grande no se habla de él como de Corregidora o el Marqués, el reto es grande  y el 
presidente municipal electo se puso muy alta la expectativa , habrá que ver hasta donde le alcanza el tiempo , 
porque ganas, le sobran. LENGUAS VIPERINAS. Cuentan que en el proceso de restructuración y “desgranado” de 
las instituciones de seguridad en el estado, podría venir un cambio en la Fiscalía General, tengo mis dudas, pero 
reitero: “La política es ficción a corto plazo” y no habría un porque no, las condiciones están, haga cuentas de las 
curules. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta 
lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA) 
 
FUEGO AMIGO / BLINDAJE AL VI INFORME 
CUERPOS DE SEGURIDAD DEL ESTADO bloquearon este domingo las vialidades de acceso al Congreso del Estado 
de Querétaro para impedir el acceso del público en general con motivo del VI Informe de Gobierno de Francisco 
Domínguez Servién y evitar posibles protestas o perturbaciones. Igualmente se establecieron retenes policiacos en 
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los límites territoriales de esta entidad que se presumió en discurso oficial como ejemplo nacional en materia de 
seguridad. ¿A qué le temen? (PA 1) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
INTERESANTE MENSAJE POLÍTICO. En su mensaje político por su sexto y último Informe de Gobierno, el 
gobernador de Querétaro Francisco Domínguez pronunció frases con un interesante trasfondo, por ejemplo, dijo, a 
propósito de las elecciones del pasado 6 de junio: “Los votos no solo se cuentan: también se leen”; que aquí se votó 
de manera contundente y mayoritaria “por continuar la ruta, pero acelerando el paso”… Esa, subrayó, es la vía 
hacia el porvenir con bienestar… “la vía queretana”. Esta vía, aseveró, es “la que tiene fe en el otro y jamás apuesta 
por la ruptura o la división”, “la que quiere que su gente supere la pobreza y se convierta en clase media”, la que 
“no juzga por la condición económica o social”, la que “cree en la empresa, en la propiedad privada, en la libertad, 
en el Estado de derecho, en la mano firme del Estado para hacer cumplir la ley”. El mañana con bienestar está en 
suma, en “creer en el estudio, en el trabajo, en el esfuerzo para construir cada día un mejor porvenir”… La vía 
queretana es, pues, la “que cree en la dignidad de dar y no de recibir”, agregó. Seguramente habrá quienes no se 
pongan el saco ante lo dicho por el gobernador, pero resulta muy claro a quién le queda a la perfección, ¿a poco no? 
HA SIDO UN HONOR SERVIRLES: FDS. “Ha sido un honor servirles”, dijo también ayer el gobernador al hacer un 
recuento de sus logros para mantener el clima de tranquilidad, competitividad y calidad de vida que nos distingue; 
para dejar finanzas sanas, con deuda cero con bancos y proveedores; para mantener la paz laboral y ser una 
entidad líder en inversión, innovación, turismo y empleo; entre otras cosas. Y sí, el mandatario tiene razón: 
“Tenemos un estado que vive con tranquilidad y crecimiento; que es ejemplo para el país y orgullo de todas y todos 
los que aquí tenemos nuestro hogar”, ¡aunque haya a quien le cueste reconocerlo! FELICITA KURI AL 
GOBERNADOR. A través de su cuenta de Twitter, el gobernador electo Mauricio Kuri felicitó a Francisco 
Domínguez por su sexto Informe de Gobierno: “Muchas felicidades a mi amigo, el gobernador @PanchDominguez, 
por haber presentado su #6toInforme de gobierno. Han sido seis años de mucho trabajo y esfuerzo, pero sobre 
todo de resultados. Gracias a ti, #Querétaro hoy es el orgullo de México. ¡Enhorabuena!”. Y el Ejecutivo estatal le 
respondió: “Muchas gracias, gobernador electo. Es un honor servir a las y los queretanos. Sigamos trabajando por 
el bienestar de nuestro bello estado y seguir haciendo de Querétaro el orgullo de todos, el orgullo de México”. 
(CQRO 2) 
 
PULSO - “HA SIDO UN HONOR SERVIR A QUERÉTARO”: FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN  
A mes y medio de que haga entrega del cargo de Gobernador de Querétaro, ayer Francisco Domínguez Servién 
tomó niveles. Es su VI y último Informe de Gobierno. Y detalló caminos, los de ayer, los del difícil hoy pero también 
los del prometedor mañana. Los del cercano ayer, en el recorrido que cumplió como gobernador. Durante estos 
seis años, “ha sido un honor servir a Querétaro”. Agradecimientos y oficio político se mezclan en un documento 
sensible, realista y sin triunfalismos, totalmente incluyente y de reconocimiento a los queretanos pero – y también 
expresamente y por su nombre – a su equipo de trabajo. Los caminos de hoy Marcados por primeros lugares en 
varios rubros, de “cero” en la deuda pública, de “cero deudas” a proveedores, para ratificar y por ello, a Querétaro 
“cómo una de las economías más competitivas del país”, con medallas colgadas en la Justicia Oral, “por tener 
Querétaro el primer lugar de Sistema Penal a nivel nacional y su Sistema Penitenciario como el más seguro en todo 
el territorio”. O bien el muy reciente premio del “Águila Dorada”, por ser el único estado en el país al que se le 
entrega, “por el respeto a los derechos humanos”; para igualmente admitir que “en seguridad y justicia, no hay 
metas acabadas…sino el no ser insensible al delito en nuestro estado”. O de los caminos por venir: Y descubrir “la 
vía queretana…hacia el porvenir y bienestar. No es solo una vía: es una alternativa, una opción y es también una 
actitud de vida”. Y la desglosa; “La vía queretana es la que cree que la formación de valores de cada niña y niño a 
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través de la educación, determina su futuro y se concreta en el hogar y en la escuela, la que concilia para crecer y 
repartir los frutos del crecimiento; la que tiene fe en el otro y jamás apuesta por la ruptura o la división, porque 
nadie que ame a Querétaro puede aspirar a dividirlo”. Esta vía si bien es de praxis política, también es una filosofía 
del bienestar a seguir y conseguir, para la convivencia posible. “Los invito – llamó a todo los queretanos – a que 
contagiemos de este entusiasmo a todo el país”. Para agregar que Querétaro y los queretanos, “somos lo mejor de 
México…lo mejor del país” Ahí presente, Mauricio Kuri González, el gobernador electo de este estado, a quién le 
deseo todo el éxito en su gestión. “No tengamos duda, viene lo mejor”. Y se mostró – hasta – institucional y 
federalista. “La democracia se nutre por las visiones diferentes…por ello expreso una vez más mi agradecimiento al 
presidente de la república, licenciado Andrés Manuel López Obrador, por todas las deferencias que tuvo para 
Querétaro y con su servidor en lo personal…cooperar, sumar, siempre por el bien de México. Muchas gracias señor 
presidente”. Es la Sesión Solemne de la LIX Legislatura, sesión a la que también marcó la pandemia. Y todos, 
absolutamente todos, asistieron con cubre bocas: los 25 diputados, el representante del Presidente AMLO, el 
Presidente del Tribunal Superior de Justicia, los dos senadores del PAN por Querétaro, los alcaldes queretanos; el 
gabinete de trabajo, el ampliado y el equipo cercano al Ejecutivo. A estos les agradeció su entrega y los llamó, uno a 
uno y en su oportunidad, por su nombre. “De corazón, muchas gracias” les dijo. Ahí los exgobernador Enrique 
Burgos García e Ignacio Loyola Vera. Ausentes Mariano Palacios Alcocer y Francisco Garrido Patrón. Ahí su familia. 
Su esposa la señora Karina Castro; sus dos hijos, Andrea y Francisco. También la madre del señor gobernador. En 
la cercanía del edificio del Congreso, se dispuso una valla que impedía el acceso a toda persona no acreditada. 
Pandemia obliga. Todo el evento, desde la Sesión Solemne de la LIX legislatura en la que expresaron sus puntos de 
vista todas las fracciones y grupos políticos que la constituyen, tuvo una duración de dos horas y media. Este Sexto 
Informe de Francisco Domínguez Servién, mostró a un servidor público sensible, humano, realista, agradecido, con 
oficio político y hasta motivador. De Pancho – como pidió le llamaran cuando tomó protesta y lo reitera también 
para cuando deje el cargo – fue, sin duda, el mejor de sus informes. (CI) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
VIENE LO MEJOR: PANCHO. Sí hay de otra. Y viene lo mejor, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién 
al hablar del triunfo de Mauricio Kuri González en su último informe de gobierno, rendido este domingo en el muy 
blindado recinto de LIX Legislatura del Estado de Querétaro a lo largo de una hora y 20 minutos de regodeo con los 
otros datos de la seguridad, justicia y obras públicas de seis años. En el festejo, Francisco Domínguez -de corbata 
negra- presumió liderazgo nacional, una de las economías mas fuertes de México, cero observaciones vigentes de 
parte de los órganos federales de control, deuda pública saldada, la mejor policía del país, sistema penitenciario 
ejemplar, 75 por ciento de esclarecimiento de homicidios y 84 en feminicidios, paz laboral y cero huelgas, 95.4 por 
ciento de cobertura en educación básica, rehabilitación de mil 200 escuelas, mejora en el servicio de transporte 
público, mil 632 millones de pesos invertidos en agua potable y drenaje y 41 mil nuevos empleos. Tema ineludible, 
el de la pandemia, lamentó los 5,030 queretanos “que partieron” por el Covid y pidió un minuto de silencio por 
ellos. Estaban presentes los 25 diputados, el presidente del Poder Judicial Antonio Ortega Cerbón, el subsecretario 
de gobernación de Participación Social y Asuntos religiosos Rabindranath Salazar, dos gobernadores -el de Baja 
California Sur, Mendoza Davis y el de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez-  dos ex mandatarios de seis, Enrique 
Burgos García e Ignacio Loyola Vera, los senadores Lupita Murguía y Alfredo Botello, el gabinete estatal, 
presidentes municipal, la rectora Teresa García Gasca de la UAQ y su familia. En total, 80 invitados especiales. Más 
allá de los tropezones en la lectura y las cuentas alegres de un Querétaro orgullo de México y de clase mundial, con 
un gobierno que “respeta la ley” y vende su modelo Cosmos de justicia y seguridad, destaca el mensaje político de 
Pancho (aspirante a dirigir el comité nacional del PAN) al plantear “La vía queretana” como una ruta distante a la 
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del gobierno federal pero que es la prueba de un entendimiento posible en donde no hay enemigos ni adversarios, 
“sólo mexicanos”. En esta parte llamó a contagiar de entusiasmo a todo el país, porque la peor escasez es la de las 
alternativas. Señaló  que en Querétaro los votos no solamente se cuentan sino que se leen y agradeció al presidente 
Andrés Manuel López Obrador su apoyo. Fue entonces cuando felicitó a las autoridades, partidos y candidatos por 
su participación en los comicios y saludó el éxito del gobernador elector Mauricio Kuri González, ahí presente. 
Igualmente reinvidicó a la familia como la mejor productora de riqueza y sueños, y pareció emocionarse (tuvo que 
darle un trago a la botella de agua) al admitir de las muchas horas que le debe a su familia por el trabajo oficial, 
especialmente a Karina, a los hijos Andrea y Francisco, y a su madre María Elena. No estuvieron para compartir su 
euforia y emoción la dirigencia nacional del PAN, encabezada por Marko Cortés, como tampoco los ex candidatos 
presidenciales albiazules  Ricardo Anaya Cortés y Diego Fernández de Cevallos. Tampoco  el senador morenista 
Gilberto Herrera ni el zar antilavado Santiago Nieto ni los demás gobernadores invitados ni los ex gobernadores 
Paco Garrido, del PAN o los priistas Mariano Palacios, José Calzada y Jorge López Portillo que le entregó el poder 
hace casi seis años. La fiesta concluyó con la cómoda respuesta del diputado presidente Jorge Herrera Martínez, del 
Partido Verde, que se dio el lujo de invocar el bien común y elogiar la seguridad y la justicia que hacen de 
Querétaro el mejor lugar para vivir (!?),  aunque no dio por aprobado el sexto y último informe, porque 
“oportunamente se revisado por las comisiones”. Este es el Querétaro seguro, en donde a pesar de todo se aisló la 
zona de Centro Sur con vallas y policías, además de haberse colocado retenes en los límites estatales, porque lo 
mejor está todavía por venir. A partir del 1 de octubre, claro. Y es que a este gobierno le queda mes y medio. Tic 
tac. -OÍDO EN EL 1810- Gabinetazo. Que Pancho repartió reconocimientos y agradecimientos al por mayor porque 
“uno se rodea de los que es”. Entre los más mencionados los hermanos Granados, Marco del Prete, Alejandro 
Echeverría, Tonatiuh Cervantes, Luis Nava, Alfredo Botello, Romy Rojas, Agustín Dorantes, Paulina Aguado, 
Mariela Morán y hasta el corrido José Luis Aguilera. Pues sí. -¡PREEEPAREN!- Cancionero Bajacaliforniano. Así se 
llama el último libro del escritor queretano Mario Arturo Ramos, colaborador de PLAZA DE ARMAS. Su autor, 
comenta, de pasadita por uno de nuestros cafetines que “la canción popular mexicana es rica en su pluralidad, 
diversidad y poder de convocatoria. Es por excelencia el arte masivo de mayor peso en la identidad cultura 
nacional- En México se canta a todas horas y en todas partes como rutina, acto creativo, amoroso, social, histórico, 
testimonial. En este universo cantor, la canción bajacaliforniana se distingue por su vitalidad, autenticidad, 
vigencia y valores de comunicación. Nativos, residentes, emigrantes o viajeros de pasos furtivos la utilizan para 
contar sus vivencias, sus sueños, sus anhelos, sus amores y desamores”. Así, el Cancionero Bajacaliforniano, 
editado en la Colección La Rumorosa de la Secretaría de Cultura de B.C. reúne cien cantos de famosos y anónimos, 
que con su tarea enriquecen al canto nacional; es una muestre de talento, oficio, improvisación; pertenece a 
creadores que forman vasos comunicantes que no solo les pertenecen, sino que también forman parte de la Música 
Nuestra. En el, anticipa, encontraran temas músico literarios que conocen, otros que conocerán a través de este 
soporte impreso. “Es un homenaje a compositores y autores del Estado que han logrado obras de importancia. 
Sabemos que es una muestra que ustedes enriquecerán porque el repertorio es inmenso. Es una piedra de 
arranque para crear la memoria canora de Baja California. Que lo disfruten, que lo canten, es el deseo y el objetivo. 
Gracias a todos los que lo han hecho posible, gracias a ustedes por ser los receptores”. Enhorabuena. -
¡AAAPUNTEN!- Movilidad. Hay calor en los principales partidos políticos ante los posibles cambios de dirigentes. 
En el PAN podría subir el secretario general Martín Arango. En el PRI se ve todo entre la ex candidata a gobernador 
Abigail Arredondo y el líder cenecista Jesús Ramirez. Y en Morena está todo tan revuelto que hasta podría 
quedarse Mauricio Ruiz Olaes. Doy fe. -¡FUEGO!- Marielazo. Una agencia informativa local publicó el fin de semana 
en internet una análisis del periodista Andrés González Arias sobre la incertidumbre entre hoteleros y 
restauranteros por la probable designación de Mariela Morán al frente de la Secretaría de Turismo a quien 
consideran desconocida y desconocedora del sector.El comentario desapareció al poco rato. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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